

TOP 31

Gremium	Termin	Status
Stadtrat	12.12.2022	öffentlich

Vorlage der Verwaltung

Benennung von Straßen nach ausländischen Politikern

Vorlage Nr.: 20225955

ANTRAG

Der Stadtrat möge wie folgt beschließen:

Die Straßennamenkommission hat sich in ihrer Sitzung vom 16.11.2022 mit der Thematik befasst, Straßennamen nach ausländischen Politikern zu benennen und der Stadtrat möge dazu eine Grundsatzentscheidung treffen.

Grundsätzlich ist festzustellen, dass die Benennung von Straßen nach ausländischen Politikern im Wesentlichen eine Sache der großen Metropolen ist.

Ausnahmen bestätigen die Regel. So gibt es im nordrhein-westfälischen Würselen ein Viertel für deutsch-französische Freundschaft u.a. mit einem Mitterrand-Platz. Und in kleineren Städten, die meist, aber nicht immer auch Standorte der US-Armee sind, finden sich zahlreiche Kennedystraßen.

Bisher hat die Stadt Ludwigshafen auf die Benennung von Straßen nach ausländischen Staatsoberhäuptern verzichtet – so fand die Forderung nach einer Würdigung von John F. Kennedy nach dessen Ermordung 1963 kein nachhaltiges Gehör – auch nach der Ermordung von Salvador Allende 1973 blieb eine entsprechende Bürgerinitiative ohne Resonanz. An Olaf Palme erinnert lediglich ein Gedenkstein am südlichen Rheinufer.

Benennungen nach ausländischen Staatsmännern, mit einem unmittelbaren Bezug zu Ludwigshafen, werfen immer die Frage nach der hinreichenden Kenntnis des weiteren Lebens und Wirkens dieser Personen auf.

Die Straßennamenlandschaft in dieser Hinsicht zu öffnen ist nicht ohne Risiko.

Der Stadtrat möge im Hinblick auf die Benennung von Straßen nach ausländischen Politikern und bedeutenden ausländischen Persönlichkeiten eine Entscheidung treffen.